ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL VI LEGISLATURA ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA



PRIMER AÑO DE EJERCICIO

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública Jefe Delegacional en Miguel Hidalgo Mesa de Trabajo

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA

Salón Heberto Castillo

14 de diciembre de 2012

LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ESTHELA DAMIAN PERALTA.- Bienvenido, Víctor Hugo Romo, Jefe Delegacional en la Miguel Hidalgo.

Buenos días a mis compañeros que se acaban de integrar a la mesa.

Buenos días, diputado federal Carlos Reyes Gámiz, gracias por acompañarnos; senador Mario Delgado, también bienvenido a la mesa.

Si me dan permiso, le explico de manera muy breve al Jefe Delegacional cómo se está desarrollando las mesas de trabajo para el análisis del paquete económico 2013.

Tienes, delegado, 15 minutos en tu intervención para poder presentar tu propuesta para tu paquete de egresos 2013. A la conclusión, cada grupo parlamentario tiene hasta 3 minutos para preguntar y tú cuentas hasta con 15 minutos, la sesión que acaba de terminar tuvo buen margen para poder hacerlo, y así es como se está desarrollando la sesión.

Si me dan permiso los presentes, yo les pediría a mis compañeros que están en la parte de atrás si me ayudan a guardar un poquito de silencio y creo que los medios de comunicación nos piden apoyo para que los de las cámaras no se atraviesen en el momento en que se desarrolla la comparecencia del Jefe Delegacional.

Le dejo el micrófono, delegado.

EL C. LIC. VICTOR HUGO ROMO GUERRA.- Muy buenos días tengan todas y todos, diputadas, diputados, senador, diputado federal.

Como ustedes saben, voy a tratar que esto no sea la misma retórica de las exposiciones de los delegados. La simple exposición de los números que se detallan ustedes lo tienen en la información que nosotros enviamos.

Yo quisiera iniciar con una reflexión. Lo primero es que como diputados ustedes y en el Senado y en la Cámara de Diputados Federal, sería bueno reflexionar este proceso de entrega, que al final a los delegados, los 16, nos deja en una camisa de fuerza. Todo está comprometido en nuestras entregas de octubre a diciembre, no hay margen y esto pasa en todas las delegaciones.

Sería importante y dejo esta reflexión, que pudiéramos valorar en lo subsecuente que se homologuen las entregas recepción en el momento que se da en la jefatura de gobierno.

La verdad es que es la administración simple de algo que está comprometido y que sería bueno que aquí no lo dejáramos de tarea.

En términos de lo que expongo, nosotros hemos estado en estos 74 días de gestión recorriendo 56 colonias, más de 3 mil 541 demandas, creamos un programa que se llama *Diario Contigo*, que son cinco horas en cada hora de todo el gobierno, es un proceso de intervención que evidentemente requiere recursos y que ahorita son insuficientes.

En la siguiente prácticamente los primeros resultados se ven, de 7 intervenciones en casi 58 colonias, es innovador, porque es una cita todos los días de lunes a sábado, por qué hacer solamente un miércoles de atención ciudadana si lo podemos hacer diario. Esto ha requerido que en prácticamente

en estos 74 días de gestión tripliquemos el gasto en servicios generales, porque la atención es in situ en términos de intervención en servicios urbanos.

Como ustedes saben, en materia del avance presupuestal prácticamente nosotros somos y miramos lo que se comprometió, prácticamente es un avance de presupuesto a cero en términos de lo que está ya comprometido y por ejercerse, en el capítulo 1000, 2000, 3000, 4000, 5000.

¿Qué consideraciones tenemos en términos de proyecto de presupuesto? La verdad es que se contempla una contracción del 2.3 en el presupuesto asignado o en el techo que se nos envió, prácticamente hay rubros que se verán gravemente afectados, lo que repercutiría en la calidad de servicios a los ciudadanos en materia de limpieza, recolección de basura, bacheo, acceso a Internet, entre otros.

En materia de obra pública, la afectación es tan grave que la delegación tendría un nivel de inversión menor que en el año 2009 y para cubrir las necesidades reales de la delegación se requiere un aumento a 2 mil 994 millones de pesos del techo presupuestal. Es el diagnóstico que nosotros tenemos.

Vemos comportamiento en capítulo 1000.

El capítulo 1000, el comportamiento en términos de presupuesto.

En materia del capítulo 2000 de igual forma.

Capítulo 3000, 4000.

De manera severa vemos en el 6000 un descenso importante, prácticamente se quedaría la delegación sin obra pública en el 2013, lo que nos deja prácticamente en un diagnóstico muy alarmante.

Los ejes estratégicos delegacionales que nos hemos planteado para el siguiente año es la reconstrucción Miguel Hidalgo. ¿Qué significa la reconstrucción? Es un proceso de intervención en pavimentación, en recuperar el espacio primario del peatón que es la banqueta, luminaria total, recuperación de espacios públicos. Estamos planteando el tema de Tacubaya, Tacuba, el Pencil Mexicano, el Cine Cosmos, La Perulera, otros temas de intervención como el Panteón Dolores, todo lo que son casi 80 camellones, parques y jardines.

Nosotros prácticamente tenemos el diagnóstico de que la infraestructura básica no está al nivel de lo que se tenía hace diez años, tenemos qué invertir inmediatamente en infraestructura y para ello estamos planteando un conjunto de proyectos que en las siguientes láminas se tienen.

En materia de movilidad estamos nosotros planteando generar todo un periférico desde Azcapotzalco a Cuauhtémoc en materia de ciclo vías, lo que también estamos planteando es un transporte público regional que le vamos a denominar *El Tubús*.

De igual forma la *ciclo vía de Polanco-Condesa*, que es una ciclovía que prácticamente haría en términos de tiempo de cinco a diez minutos, de igual forma casi mil ciclo estaciones en toda la Delegación para generar un proceso de movilidad muy ambicioso y de transporte de uso, del transporte alternativo que es el uso de la bicicleta.

De igual forma estamos intentando que el Gobierno del Distrito Federal construya las dos vías de Metrobús que son necesarias, uno a Santa Fe-Cuajimalpa porque la Delegación se ha convertido en una Delegación de paso, de cada 10 autos que pasan por Observatorio, Constituyentes, Virreyes, Palmas, Reforma, 7 se dirigen a Santa Fe. Entonces vivimos un proceso de movilidad caótico en horas pico.

En ese sentido requerimos una intervención del Gobierno del Distrito Federal para ese tipo de obras o macro obras en términos de movilidad, de igual forma el Metrobús en la zona del Centro-Toreo, por México-Tacuba, creo que esto vendría a darle otro escenario al aforo de vehículos que son alrededor de 250 mil vehículos que llegan a un polígono muy pequeño en la Delegación.

En materia de seguridad ciudadana creamos el Centro de Inteligencia en Miguel Hidalgo en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública, la Procuraduría y ahí hacemos un diagnóstico semana a semana de las 10 Colonias con mayor índice delictivo y hacemos una intervención inmediata de un programa que se llama Seguro Contigo en estas 10 colonias. ¿Qué requerimos? Y estamos planteando en el documento, es de que las 10 colonias de mayor índice delictivo haya iluminación total, clareo, recuperación de espacio público, intervención social, en fin. Este programa ha sido exitoso en

estos tres casi meses, hemos bajado en estas 10 colonias casi el 50 por ciento del índice delictivo en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública y la Procuraduría y bueno ahí vamos a pedir la intervención de ustedes para que este programa de iluminación total en general de la Delegación sea una realidad.

El cuarto es gobierno de calidad que implica generar los procesos, quitar el uso del papel en los trámites de oficina, tenemos el Centro de Atención del Delegado, la Línea Directa de igual forma, hay que crear un software especializado para que se de mucho mejor atención; de igual forma creamos el Programa *Yo te Prevengo*, que es para que no exista corrupción en el tema de las verificaciones.

Asimismo la oficina Yo te hago tu Trámite, la oficina de Atención a Embajadas. Volvimos a solicitar que hubiera la oficina para expedir pasaportes de la Delegación Miguel Hidalgo. Esto tiene un costo específico, ya tenemos el permiso de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Otro tema importante en el gobierno de calidad, es que es queremos que todo acto de corrupción se denuncie, creamos la *Línea Telefónica Corruptel*, que es una línea donde cualquier ciudadano de manera anónima puede denunciar actos de extorsión o de corrupción de cualquier servidor público o de igual forma de quien se haga pasar por servidor público en algunos lugares. Esto lo supervisa el Consejo Ciudadano, su mesa directiva y la Contraloría, solamente que tuvimos nosotros que poner y habilitar un servicio en este sentido.

También tenemos el programa que requiere recursos, que es Adopta Un Funcionario, que es que la ciudadanía puede adoptar un funcionario a través de la página de Internet para darle seguimiento completo y fiscalizar su acción, si trabaja, si es flojo, si va, si asiste, si hace su trabajo, ahí se va a estar denunciando por parte de la mesa directiva del consejo.

De igual forma requerimos recurso para todo un sistema de protección social, tenemos la tarjeta que es la protectora, que abarca un conjunto de programas sociales a distintas capas de la sociedad, uno es en el tema de los deciles más bajos de la población darle gratuidad de los centros deportivos y en los Faros del Saber, un programa de consulta médica gratuita a tu domicilio, a través de

una tarjeta, el Programa de Secundaria Sí, que es apoyar a los jóvenes de secundaria, continuando con un programa que tenía la administración pasada, que es beca joven, pero darle esto en sentido de que el niño de secundaria no pierda sus estudios por un problema socioeconómico y empiece el proceso de deserción efectiva.

Entonces estos son los 5 ejes que nosotros tenemos, un conjunto de proyectos que detallamos en la exposición que les dimos, obviamente es ambicioso, lo que nosotros venimos aquí a exponer, desde el Panteón Dolores que existe la Rotonda de los Hombres, de las Personas Ilustres, es un perfecto abandono que tiene esta zona, así como ese panteón, donde yacen casi 3 millones de personas que existieron y que necesitamos darle toda una rehabilitación total.

El Cine Cosmos, como ustedes lo conocen, está en Circuito y prácticamente es muy lamentable, ahí pasamos una lámina, hoy es cueva de prácticamente de lobos por así llamar esa zona, y yo lo que diría es necesitamos intervenir en recuperación de este espacio público de manera importante, así como el tema de las barrancas, casi 372 hectáreas de áreas verdes en Miguel Hidalgo que están en el abandono, no se ha hecho ningún tipo de reforestación ni intervención.

De igual forma no puede ser que esté la Residencia Oficial de los Pinos en Miguel Hidalgo y los alrededores prácticamente en el abandono, hay un bajopuente enfrente de Los Pinos abandonado, que es en Constituyente ahí en su Metro, en fin.

La Ampliación Daniel Garza, todavía ciudades perdidas que tenemos que intervenir, hemos estado en comunicación con la diputada Salido, que es diputada del Distrito XIV, con el diputado Candia, y esperemos estos proyectos que aquí presentamos pues sea una realidad, y ya los 15 minutos de mi tiempo están agotados y espero ampliar la información en la siguiente intervención.

Muchas gracias.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, Jefe Delegacional. Le dejo el uso del micrófono a mi compañera Secretaria de la Comisión para que puedan iniciar las preguntas.

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputada Presidenta. Le damos la bienvenida al diputado Alberto Emiliano Cinta y también le damos el micrófono de la fracción parlamentaria del Partido Verde Ecologista de México. Adelante, diputado.

EL C. DIPUTADO ALBERTO EMILIANO CINTA MARTINEZ.- Gracias, Presidenta, compañeros; señor Delegado, bienvenido, es un placer tenerlo por acá.

Usted sabe, Delegado, que en la Delegación Miguel Hidalgo hay 6 zonas de barrancas que son muy importantes para el ecosistema, no solamente de la Miguel Hidalgo, sino de la ciudad, en ellas se cargan los mantos acuíferos, se mantiene la biodiversidad, se regula el microclima, en fin. Son muy importantes reguladores ecológicos de la ciudad más allá de la propia delegación.

Quisiéramos por eso, como usted sabe en el Partido Verde es un tema prioritario para nosotros, quisiéramos preguntarle: ¿Su solicitud de asignación de recursos adicionales contempla proyectos para la conservación del medio ambiente en la delegación?

En caso de ser así: ¿Dentro de esos proyectos se contemplan acciones específicas para la conservación de las zonas de barrancas?

Muchas gracias.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputado.

LA C. SECRETARIA.- Le damos la palabra al diputado Adrián Michel Espino, de la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática. Adelante, diputado.

EL C. DIPUTADO ADRIÁN MICHEL ESPINO.- Muchas gracias, diputada Secretaria.

Señor Jefe Delegacional, bienvenido a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

A todos los compañeros integrantes de esta Comisión, muchísimas gracias por la oportunidad de poder a nombre del Partido de la Revolución Democrática hacer este posicionamiento y un cuestionamiento al señor Jefe Delegacional.

Como todos sabemos, la Delegación Miguel Hidalgo es un polo de desarrollo económico muy importante en el poniente de la ciudad. Es una zona de intensa actividad no sólo económica sino también cultural, hay 21 museos en la demarcación, museos tan importantes como El Museo Nacional de Historia, el de Antropología, El Museo Rufino Tamayo, el recién inaugurado Museo Soumaya.

También tiene una intensa actividad recreativa con el Bosque de Chapultepec, es el bosque urbano más grande de América Latina, tiene casi 15 millones de visitantes al año, es además un importante pulmón para la ciudad y junto con las barrancas, como ha mencionado el diputado Alberto Cinta, áreas de valor ambiental, suman casi 1mil 500 hectáreas dentro de la demarcación Miguel Hidalgo.

También tiene una intensa actividad académica, hay una serie de instituciones académicas importantes, una buena parte de las instalaciones del Instituto Politécnico Nacional se encuentran en la delegación; una buena parte de los organismos internacionales y la gran mayoría de las Embajadas están también dentro de la Delegación Miguel Hidalgo; ya se mencionó también el caso de ser la sede de Los Pinos, en fin, tiene una población casi de medio millón de habitantes.

Desde la perspectiva del PRD hay una situación que es un gran reto para la delegación, que es disminuir la brecha que existe, la enorme brecha que existe entre los estratos socioeconómicos que se refleja en un contraste existente entre las colonias que tienen un alto nivel económico, donde seguramente es el hogar de muchos de los estratos más pudientes del país, pero como adicional a esto tenemos una serie de colonias que también están en situación de marginación.

Es por ello y de toda la trascendencia para nosotros en el grupo parlamentario haber escuchado estas propuestas, señor Delegado, las necesidades que se tienen dentro de la delegación, y también es importante conocer a detalle algunos otros aspectos que ha venido usted a exponer en esta comparecencia.

En este sentido le pregunto, señor Delegado, si podemos profundizar en el impacto que tendría para la delegación a su cargo si es de mantenerse el

presupuesto 2013 con los montos asignados en el anteproyecto que ya nos ha presentado, específicamente nos inquietan los rubros de obras, de gasto operativo y de desarrollo social.

Sea usted bienvenido y por sus respuestas, muchas gracias, señor Delegado.

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputado Adrián. Cedo el micrófono a la fracción parlamentaria del Partido Movimiento Ciudadano, al diputado Jesús Cuauhtémoc Velasco Oliva. Adelante, diputado.

EL C. DIPUTADO JESÚS CUAUHTÉMOC VELASCO OLIVA.- Señor Delegado, nos da mucho gusto tenerlo aquí con nosotros y contar con la oportunidad de profundizar en lo que tiene que ver con el presupuesto de egresos para el 2013.

En el caso nuestro nos ha llamado mucho la atención lo que tiene que ver con la propuesta de proyectos de inversión pública, es una buena cantidad de proyectos y hay algunos que son francamente novedosos, que llaman la atención. Cito el caso de la rehabilitación del Panteón Civil de Dolores, para el cual se requieren 100 millones de pesos, está también la recuperación del cine Cosmos, 150 millones de pesos.

Algo que sí es fundamental y básico en Miguel Hidalgo, la recuperación de barrancas, que es un problema serio, 290 millones de pesos.

Otra propuesta que suena significativa es la recuperación del espacio peatonal en avenida Presidente Masarik, y armonización del entorno urbano. Hemos visto ahí una invasión y una proliferación de comercios, y prácticamente la vía pública en amplios tramos de esta avenida ha desaparecido.

La rehabilitación del parque El Mexicanito, 90 millones de pesos.

El rescate y restauración del Pensil Mexicano, Patrimonio de la Humanidad, 120 millones de pesos.

Del barrio de Tacuba, 240 millones de pesos.

Un programa amplio de recuperación de espacios peatonales, o sea banquetas, 150 millones de pesos.

Centros deportivos, remodelación de mercados, mejoramiento de panteones, rescate integral en centros de educación básica, señalización peatonal, iluminación, 100 millones de pesos.

Repavimentación, 100 millones de pesos.

En fin, vemos un programa muy amplio, a grado tal que del presupuesto previsto para el 2013, al menos el que está propuesto, aproximadamente el 45% se destina para inversión pública, cuestión que es francamente inusitada y que inclusive es atípica en el marco de las delegaciones de la Ciudad de México.

Entonces, sí en Movimiento Ciudadano nos parece importante, interesante tener una visión más amplia posible, lo más clara de esta propuesta de inversión, cuáles son los motivos, razones y este enfoque que se le da. Ya leí algunos de los proyectos, que son francamente de llamar la atención.

Por sus respuestas, muchas gracias.

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputado Cuauhtémoc. Cedemos la palabra a la diputada María Gabriela Salido Magos, de la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional. Adelante diputada.

LA C. DIPUTADA MARÍA GABRIELA SALIDO MAGOS.- Gracias, diputada. Buenos días, señor delegado. Bienvenido a esta soberanía. Espero que ahora el lugar que le toca ocupar en esta sala no le incomode, siempre será más cómodo estar de este lado.

En primer instancia, quiero felicitar finalmente, creo que hoy se da cuenta de las necesidades reales de la delegación Miguel Hidalgo, hoy nos pide algunas cosas que en su momento no estuvo dispuesto a conceder, eso lo que habla es de una gran sensibilidad en este transcurso de los dos meses que lleva usted como delegado.

Entiendo que las propuestas de proyectos formulados obedecen a muchos compromisos que usted adquirió en campaña, dando como resultado prácticamente la solicitud de duplicar el presupuesto de la delegación Miguel Hidalgo.

Hoy, le soy franca, no sé si con el concurso de todas las fuerzas políticas se pueda lograr, no sé si existan las condiciones, pero por lo anterior sería la verdad lamentable para los vecinos de la delegación Miguel Hidalgo que derivado a promesas en sustento financiero no se puedan cumplir las expectativas.

Sin embargo, quiero decirle que no estoy de acuerdo y disiento de algunos de los proyectos que usted está planteando el día de hoy porque los considero más bien obras de relumbrón y no que respondan a las necesidades reales de la comunidad miguelhidalquense.

También, quiero reconocer que en el Capítulo 1000, a diferencia de otros jefes delegacionales que han pasado por aquí, usted solamente nos pide un incremento aproximadamente de 40 millones de pesos, que es el equivalente a los laudos. También estoy clara y cierta que algunos de sus colaboradores están esperando ansiosos este recurso porque serán beneficiados de los mismos.

Dejando aparte estos comentarios, me gustaría que nos hiciera favor de detallar en que se gastará el 120% de incremento del capítulo 2000, así como los 100 millones adicionales en el capítulo 3000 y me gustaría nos detallara en qué consiste el incremento en el capítulo 4000 y si ya cuenta con el proyecto de autorizaciones del comité mixto de planeación delegacional y del gobierno de la ciudad, así como si ya cuenta con el envío de las reglas de operación del comité interinstitucional de programas sociales y de ser así te agradecería, delegado, una copia de las actas correspondientes.

Me hubiera gustado profundizar un poco más en la información, pero la recibimos un poco tarde.

Gracias.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias. Señor delegado, tiene usted el micrófono para desarrollar las respuestas, para dar respuesta a los planteamientos, le dejamos el micrófono.

EL C. LIC. VÍCTOR HUGO ROMO GUERRA.- Muchas gracias.

Antes de empezar a dar respuesta, quisiera comentar un poco la importancia de esta delegación en materia económica y en materia presupuestal. Como diputado coincidí muchas veces con el actual presidente del PAN, que es Tabe, en que efectivamente tendríamos que armar un tema federalizado similar, nos tocó estar en la Comisión de Presupuesto y hubo planteamientos similares.

Quiero comentar que solamente lo que se recauda de predial en Masarik en 2 kilómetros es lo equivalente a todo el predial de varias delegaciones. Quiero comentar también que en 10 colonias de Miguel Hidalgo, como Bosques, Lomas, Polanco, Granada, Irrigación, Anzures, San Miguel Chapultepec, esas 10 colonias equivalen en términos de las relaciones económicas a toda la economía de Buenos Aires. Quiero decir que esas 10 colonias aportan el 2.5% del PIB nacional. Quiero decir que Miguel Hidalgo aporta el 3% del PIB nacional y es el primero el que aporta en el PIB en el Distrito Federal.

Quiero comentar que es evidente que no se tiene la retribución en términos presupuestales de la capacidad de recursos que genera esta delegación, en este sentido sí tenemos que hacer una reflexión. La infraestructura básica de la delegación no está en buenas condiciones, el 65% de banquetas tienen un deterioro, el 35% del pavimento de igual forma, tenemos un 30% de déficit de luminarias; tenemos aproximadamente 35 espacios públicos sin mantenimiento. Entonces tenemos que hacer obviamente una inversión real en infraestructura efectiva.

Entonces qué estamos nosotros planteando y un poco contestando lo que manifestaban aquí los diputados y diputadas, uno al diputado Cinta, está considerado el tema de las barrancas, fundamental, son 6 barrancas con una extensión de 372 hectáreas, si se suma el Bosque de Chapultepec y a todas las áreas verdes son casi mil 500 hectáreas en Miguel Hidalgo, prácticamente es el pulmón de la Ciudad, después de Tlalpan y obviamente tenemos que mirar a recuperarlas, tienen un deterioro, hay fauna nociva, parecen pequeñas selvas en la Ciudad.

Entonces nosotros estamos planteando, es ambicioso sí, son 290 millones de pesos, pero eso es lo que cuesta, por eso lo puse y obviamente esperemos que no solamente la sensibilidad en el Congreso de la Unión, sino también la

sensibilidad de esta Asamblea para que en materia verde la delegación se recupere este pulmón.

Otro tema importante que comentaba el diputado Michel, es obvio que el impacto que actualmente con el techo financiero que se nos asignó es estar prácticamente en una camisa de fuerza, es solamente a base de saliva administrar la delegación. Por eso es importante reflexionar qué peso tienen las delegaciones en términos del presupuesto. Hoy ese es el debate.

Entiendo aquí, los diputados, las diputadas, los delegados, es qué peso va a tener en términos del techo global de la ciudad la proporción o porción a las delegaciones. Creo que este proyecto que trae el Jefe de Gobierno, Miguel Angel Mancera, a través de prioridades por colonia, va a ayudar mucho a que se atempere la solicitud, la demanda ciudadana y que a veces las delegaciones no tienen margen.

Entonces es por eso que el impacto que se tiene en caso de que así salga la propuesta, pues es prácticamente administrar con saliva la delegación o las delegaciones.

Otro tema, se mencionaba aquí por parte del diputado Cuauhtémoc Velasco, es estos proyectos, son proyectos porque a la delegación, bueno si uno pasa por Circuito y México-Tacuba y ve el cine Cosmos, que tiene historia, que ahí pasó el tema del Corpus Christi, que fue un cine de abolengo y la situación que vive es muy lamentable o se le genera un proceso de intervención que generaría regeneración social en la colonia Anáhuac, Tlaxpana y también hasta la Cuauhtémoc y en Azcapotzalco, y armar un centro cultural específico en esa región; generar y retejer el tejido social de la Colonia Tlaxpana donde el índice de consumo de adicciones, más bien el tema de adicción es muy alto, o en las Anáhuac. Entonces sí tendríamos que hacer una reflexión para su recuperación.

El Panteón Dolores, de verdad es que no sé si se han dado una vuelta al Panteón Dolores, a la Rotonda de las Personas Ilustres, ahí está la historia de México, están los 104 personajes más importantes, los que nos dieron Patria, los que hicieron las instituciones y de verdad es lamentable como está actualmente, ahí están los diputados del Constituyente del 17, prácticamente

debería de ser una visita turística histórica obligada para todos los del Distrito Federal, para conocer sus raíces, prácticamente es la intimidad de la patria mexicana que ahí está, por eso se me hace importante su recuperación.

De igual forma, Mazaryk; si Barcelona tiene Las Ramblas; si Madrid tiene Los Serranos, si hay Quinta Avenue, Mazaryk está perdiendo su encanto, es un estacionamiento prácticamente. Entonces recuperemos esa Avenida tan importante, actualmente ya no la visitan y hay un problema grave de que están los comercios yéndose a otros lugares para hacer su actividad.

En fin estos proyectos son pensados en función de las necesidades de la Delegación, obviamente los servicios urbanos no se detendrán, la operación seguirá, la atención seguirá, será de alta calidad y así creo que con estas obras de infraestructura vamos a generar otro nivel de calida de vida para los miguel hidalguenses.

En el tema que tiene que ver con los cuestionamientos que me hace la diputada Gaby Salido, creo que prácticamente sí es duplicar el presupuesto. Yo reconozco que los compañeros diputados de Acción Nacional tuvieron una gran sensibilidad para el tema que tiene que ver con el presupuesto.

Hoy quiero reconocer que la transición que yo tuve con Demetrio fue excelente, que ubico una administración de calidad, sí; fue una transición de primera, es más invité a parte de mis colabores a ser un gobierno plural y de las filas de mi gobierno hay gente de Acción Nacional y la verdad es que me he encontrado con una excelente respuesta, hay un excelente equipo en la Delegación y creo yo que lo bueno lo vamos a rescatar. Queremos hacer lo que a nuestra visión se dejó de hacer en términos de infraestructura solamente. Hay las bases en términos administrativos para reconocer que la Delegación es la primera en términos de atención.

Hicieron un gran trabajo, creo que desde el mandato de Arne Aus Den Ruthen en términos de la atención por cita, en fin, eso lo vamos a mantener, queremos ampliarlo; en el tema de Oficina de Atención a Embajadas, en el tema de volver a traer los pasaportes, en el tema que tiene que ver con un centro de atención del delegado con línea directa de celular, que lo atiendo de 17:00 horas a 19:00 horas todos los días.

En fin, creo yo que más de relumbrón, quiero decir que necesita la Delegación este tipo de inversión. ¿Se logrará? No sé, diputada, ojalá, de verdad, confío, pero obviamente soy realista y creo que con el techo que aquí nos puedan a bien aprobar, haremos y cumpliremos las promesas que hicimos en campaña.

Al final esto es lo que cuesta tener una delegación ideal, las cosas ideales y utópicas a veces no existen, hay que ajustarnos a la realidad, pero es mi obligación porque en el presupuesto se presupone que yo tengo que venir a decirles cuánto cuesta y en qué lo podemos hacer de manera efectiva y el monto total pues son casi duplicar la inversión que se le ha dado año tras año.

Solamente anunciar aquí, que también voy a solicitar en próximos días que se haga la intervención en el Parque Reforma Social, le voy a solicitar no solamente al Gobierno Federal, sino al Gobierno de la Ciudad que se haga la expropiación de Parque Reforma Social, espero contar con el apoyo de las diputadas y de los diputados, que podamos contar con este criterio de utilidad pública y este criterio cómo de área de preservación o área verde, porque no puede ser que esté en manos de un privado, un parque que fue 33 años parque para los ciudadanos y las ciudadanas y ahora pues esté en riesgo de que prácticamente varias generaciones lo puedan perder por un asunto de un juicio administrativo, un juicio inmobiliario que se perdió y ojalá la Asamblea se sume a este llamado para que el Parque Reforma Social siga siendo de las y de los ciudadanos del Distrito Federal. Muchas gracias.

¿Cuántos minutos? Eran 15, perdónenme, yo estoy apurándome con gran velocidad, en fin, sí tengo un poquito de cosas más que decir.

Un tema adicional que me convendría comentar es, en términos del presupuesto yo estuve en la Comisión de Presupuesto, sé las realidades, sé cómo se negocia, sé que hay muchas visiones, pero mi valoración es sí hoy la pelota prácticamente está en qué peso tienen las delegaciones en el presupuesto global.

Yo insisto, tenemos qué ver el mecanismo de que las delegaciones tengan más presupuesto, todas, no hablo por Miguel Hidalgo exclusivamente. Creo que aquí mi obligación es hablar por todas y creo que el porcentaje debe de ser mayor, ha existido sí un descenso en términos nominales, pero también en

términos reales. Entonces si aplicamos la inflación, prácticamente eso es de verdad muy alarmante.

Entonces diputadas, diputados, vengo a prácticamente, a nombre yo creo que de todos y yo creo que aquí lo han dicho, a que sí se tome en cuenta de que las delegaciones como están y con este techo prácticamente se pueden colapsar en su operación y eso no le gustaría a ningún ciudadano del Distrito Federal y pues bueno, ustedes tienen ese peso y creo que con los oficios de negociación con el Gobierno del Distrito Federal y hoy con los oficios con el Gobierno Federal y con la Cámara de Diputados, tendremos que hacer una pelea ruda, porque el techo sigue siendo insuficiente para el DF.

Entonces esperemos todos, hagamos este pacto para que solicitemos los recursos necesarios para el DF.

Muchas gracias.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, Jefe Delegacional en Miguel Hidalgo.

Diputados, si me permiten, solamente decirle al Jefe Delegacional que estaremos en comunicación, que continuarán los trabajos del paquete económico en materia de egresos y que es importante los mensajes que aquí se dejan con los señalamientos precisos acerca de la circunstancia que guardan las delegaciones en la ciudad.

Tomamos nota de lo que usted nos ha expresado, y si me permite, insisto, mantenemos la comunicación y el contacto para ir informando cuál es el avance del tema del paquete para el 2013.

Muchas gracias, Delegado.

Dejaría también la mesa abierta por si existe algún diputado que quisiera hacer alguna otra consulta, como el día de ayer, para que esta se expresara por escrito y se la mandáramos al Jefe Delegacional y por escrito también entregue él la respuesta que corresponde, porque el formato no nos alcanzó para la réplica, pero que sí dejemos ese espacio abierto.

Le solicito a la Secretaria Técnica que mande por escrito a los 66 diputados que se abre esta posibilidad y que nos ayuda mucho si nos hacen llegar sus

preguntas, comentarios o participaciones adicionales para hacerles entrega a los Jefes Delegacionales.

Buen día, Jefe Delegacional, gracias.

